

## NOTICIAS NUEVAS

Esta página web se creó en mayo de 2013; han pasado casi nueve largos años desde entonces, y la última modificación fue la correspondiente al mes de marzo de 2020.

Gracias a todos vosotros por el interés demostrado, por vuestras palabras de apoyo y reconocimiento y, sobre todo, por la aportación de nuevos datos y documentos.

En la actualidad, el conocimiento existente sobre el origen, evolución, periplos y demás vicisitudes de los extensísimos integrantes de esta gran familia de los "García de Leániz", es muy amplio y completo; abarca, nada menos, que desde la mitad del siglo XV hasta la actualidad, casi el primer cuarto del siglo XXI. El contenido de esta página web, renovado y actualizado en febrero de 2022, es ahora más extenso y detallado, y permite una visión global y pormenorizada de los orígenes, desarrollo y escisión de las tres ramas iniciales de la familia: La de Soria capital, la de Zamajón, Narros y Almazán (Soria), y la de Laguna de Cameros (La Rioja).

El germen de la familia, el **tronco común en Elorrio** (Vizcaya), cobra mayor relevancia con el descubrimiento de nuevos documentos localizados en el Archivo Histórico Provincial de Guipúzcoa. Estos nuevos antecedentes, permiten arrojar una nueva luz existencial sobre uno de los primeros antepasados conocidos: **Juan García de Leániz, mercader de Elorrio** que vivió entre 1500 y 1563, casado con Catalina de Gurtubay, familia esta última muy bien investigada por la genealogista Maite Sánchez Gurtubay.

La **rama de la familia de Soria capital** se presenta más completa, con nuevos integrantes incorporados y con episodios de sus vidas más detallados. Mi agradecimiento a Juan Antonio Gómez Barrera, por sus excelentes artículos sobre mis antepasados de la citada ciudad castellana, así como por su exquisita erudición sobre temas sorianos. La desinteresada aportación fotográfica, proporcionada por Jorge Carrillo Fernández, Barón de Velasco y Marqués de la Vilueña, merece mi reconocimiento por ello. Mi gratitud a Tomás Pérez Frías por las colaboraciones y entregas gráficas de imágenes de Soria. Mi testimonio de agradecimiento a Andrés López-Cotarelo y García de Diego, por sus informaciones sobre los "García de Diego" en su página web: [www.palaciodelasnoqueiras.es](http://www.palaciodelasnoqueiras.es).

Uno de los anexos incluidos en la rama familiar de Soria, contiene un trabajo sobre "**La cueva de Zampoña en Soria: Un suceso real convertido en leyenda**" que, con mi visita a la misma en agosto de 2021, puedo considerarlo cerrado. Sin la ayuda de Luis Romero y Julián Gallardo que, en una aventura fluvial por el Duero me llevaron al pie de la gruta, no hubiera podido realizar el sueño del regreso a la misma; mi agradecimiento a estos dos sorianos de pro. Incluso una novela escrita en Argentina por Juan José Chano Plano, "Los otros y los otros", incorpora en un par de capítulos los episodios sucedidos en la cueva.

En la **rama de la familia de Zamajón, Narros y Almazán (Soria)**, se han incrementado los familiares pertenecientes a la misma; ésto ha sido posible gracias a diversas personas que me han contactado por correo, proporcionándome nuevos datos e informaciones valiosas: Lourdes Campuzano con una bonita historia de su nombre relacionada con una maestra "García de Leániz"; el sacerdote jesuita Jesús García de Leániz Rigó con la incorporación de muchos familiares; el pintor y escultor Miguel Ángel Bedate García de Leániz y su primo, Bautista Javier Beltrán García de Leániz con innumerables datos de la familia de Almazán; Ana Mozas Ochoa, una soriana descendiente de adnamantinos que ahora reside en Teruel, e interesada en conocer sus orígenes; Mercedes Cano Herrera con los últimos datos sobre su familia y su publicación "Ritos de Vida y Muerte en la tradición soriana"; a todas estas personas, mi más sincero agradecimiento por su inestimable ayuda.

La tercera y última **rama familiar** es la correspondiente a la localidad de **Laguna de Cameros (La Rioja)**. Creo que es la rama familiar más extensa y, por ello, se han incorporado gran cantidad de gráficos con árboles genealógicos parciales. Se han utilizado diversos documentos de Eva García-Junco del Pino, gran conocedora de esta rama familiar, complementados por otros de Pedro García de Leániz y de la Torre, muy minuciosos y detallados con una gran cantidad de datos familiares. Una interesante información me ha sido proporcionada por Vicente A. Barrios de la Lastra, que queda incorporada en el contenido de este apartado. El apoyo de Iñaki García de Leániz Caprile y de Pedro (Perico) García de Leániz Hortal, ha sido muy valioso para proseguir con el intenso trabajo de conocimiento de esta familia. A todos los citados, mi reconocimiento y agradecimiento sinceros.

Por último, aunque no menos importante, se ha añadido un inmenso **árbol genealógico** de todos los integrantes conocidos de la totalidad de la familia "García de Leániz", que abarca desde 1458 hasta nuestros días; se relacionan en él unas 1400 personas, que se enumeran **en codificación decimal**. El autor del ingente trabajo, al que agradezco su tesón y paciencia infinita, es Rodrigo Godoy Pallarés, cuya esposa es descendiente de la familia "García de Leániz", señora divisera del "Solar de Tejada".

A todos vosotros, y a los no citados pero que habéis sido visitantes y lectores de esta página web, os agradezco infinitamente vuestra curiosidad e interés, porque el éxito de la difusión y conocimiento de esta gran familia depende, en gran medida, de vuestro apoyo.

Zaragoza, febrero de 2022

Manuel García de Leániz Salete